
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8 de diciembre de 2022 

 

 

 

 



 
 
 
 

                                                               8 de diciembre de 2022 
 

INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Determinan comisiones “no ha lugar” a juicio político contra ombudsperson 
Las solicitudes de juicio político contra Marco Antonio Tinoco Álvarez, presidente de la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) topo con pared en el Congreso local. El 
martes por la tarde las comisiones unidas de Gobernación y Puntos Constitucionales 
determinaron por mayoría el “no ha lugar” al tema. La situación de crispación al interior del 
organismo, estalló el pasado tres de noviembre, cuando un grupo de trabajadores tomó las 
instalaciones de la Comisión argumentando violación a sus derechos humanos. En la 
referida toma participaron Evelyn Alondra y Christian Mijael Bernabé Farías, hijos de Fermín 
Bernabé quien, como diputado local en la pasada Legislatura los acomodó dentro del 
organismo. El propio exlegislador de morena haría acto en la movilización. 
 
Continúa polémica por obras en el Lago de Camécuaro 
La polémica por las obras que el ayuntamiento de Tangancícuaro realiza para la 
rehabilitación del parque en el Lago de Camécuaro continúa. La Procuraduría de Protección 
al Ambiente del Estado confirmó este miércoles que los trabajos se arrancaron sin contar 
con el estudio de impacto ambiental correspondiente. Arturo Chávez Carmona, titular de la 
PROAM refirió que debido a que las obras fueron ya iniciadas, lo conducente es que el 
ayuntamiento entregue un estudio de afectación ambiental para que, a partir de éste se 
realicen las acciones correctivas en la materia. En Palacio Legislativo, en rueda de prensa 
convocada por el diputado Ernesto Núñez en compañía de los integrantes de la Asociación 
Defensa de Camécuaro, Arturo Chávez apuntó que debido a que la obra está avanzada y 
no hay el estudio de impacto ambiental, lo que hace la 
 
Este jueves, Congreso inicia análisis de presupuesto 2023 
Este jueves, inicia el análisis del paquete de Presupuesto 2023 que el ejecutivo estatal 
envió al Congreso local para que el 20 de diciembre pueda ser aprobado en el pleno del 
legislativo. Así lo adelantó la integrante de la comisión de presupuesto y hacienda 
pública, Seyra Alemán Sierra, en entrevista para El Sol de Morelia, quien externó que este 
viernes terminan de aprobar más de 100 leyes de ingreso para que la siguiente semana 
quede un paquete de 13 municipios, entre ellos, el de Morelia. 
 
Antes de Navidad se votaría el presupuesto 2023 en el Congreso de Michoacán 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PVEM, Ernesto Núñez Aguilar, dio entre el 21 
y 22 de diciembre como fecha tentativa para votar el presupuesto 2023 en el Pleno del 
Congreso de Michoacán. La Ley Orgánica del Congreso menciona el 31 de diciembre como 
el último día para aprobar las Leyes de Hacienda para el estado. Ante esta fecha fatal, el 
diputado local descartó que haya prisa en llevar a cabo la votación. "No hay urgencia, lo 
que pasa es que no viene mayor tema; no hay impuestos nuevos, no hay reestructura de 
deuda, que son temas que nos generan discusión", señaló. 
 
Pide Reyes Galindo recuperar el recurso económico de los deportistas  
Ante la deuda que se tiene al deporte michoacano de parte de las autoridades desde 2017, 
por la desaparición del fondo del programa de Becas y Estímulos Deportivos que entrega 
el Gobierno del Estado a los atletas destacados, el diputado local J. Reyes Galindo, 
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integrante de la Comisión de Jóvenes y Deporte del Congreso del Estado, hizo un llamado 
a su compañero David Cortes Mendoza, presidente de dicha instancia, para enfocarse y 
actuar con responsabilidad en solución a esta problemática que afecta a los deportistas en 
la entidad. Si bien la Comisión Estatal de Cultura Física y Deporte (Cecufid) a cargo de Raúl 
Morón Vidal, hace un esfuerzo en entregar un apoyo económico desde el pasado mes de 
agosto proveniente de sus finanzas a los medallistas de Juegos Nacionales y 
Paranacionales de la Conade 2022, no es suficiente el recurso para solventar las 
necesidades que tiene un atleta en vía de su formación al alto rendimiento. 
 
Se manifiestan trabajadoras de estancias infantiles por reasignación presupuestal  
Al no obtener respuesta de los diputados locales, de nueva cuenta este miércoles un grupo 
de trabajadoras de las Estancias Infantiles de Michoacán se manifiestan afuera del 
Congreso local en exigencia de mayor presupuesto. Sin bloquear la avenida Madero del 
primer cuadro de la ciudad, las trabajadoras exigen que los legisladores las escuchen para 
que en el 2023, las Estancias Infantiles cuenten con un presupuesto suficiente que les 
permita atender las necesidades de los menores. Debido a que a nivel nacional, el gobierno 
del presidente Andrés Manuel López Obrador volvió a dejar sin recursos a las estancias en 
el país, las trabajadoras acudieron al Congreso para que los diputados sean sensibles, 
dijeron, ante una necesidad apremiante cómo es la educación inicial. 
 
No hay elevador en el Congreso por falta de voluntad, no por dinero 
Al Congreso del Estado le ha faltado voluntad para instalar el elevador para uso de las 
personas con discapacidad porque ni siquiera es caro, reconoció la presidente de la Mesa 
Directiva, Julieta García. La diputada por el distrito de Lázaro Cárdenas dijo que ya asumió 
el compromiso de que se concrete este proyecto que ya tiene varias legislaturas, pero que 
no ha sido apoyado pese a la insistencia de la diputada Adriana Hernández. Hace un año 
ya que el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) entregó el dictamen de 
factibilidad para la instalación de elevador y hasta un evento se hizo en el lugar en que se 
colocará, como parte de las actividades del Día Internacional de las Personas con 
Discapacidad, mismo motivo de la declaración de la diputada García.  
 
Ahorro de 3 mil mdp traerá la Reforma Legal Electoral, explica Seyra Alemán 
Con la Reforma Legal Electoral que se aprobó hoy por la madrugada en la Camara de 
Diputados, se prevé un ahorro de 3 mil millones de pesos en el ejercicio anual en el Instituto 
Nacional Electoral. Ello lo explicó la diputada local de Morena, Seyra Alemán Sierra, quien 
acentuó que además, ahora se cambiaron las reglas para la designación de nuevos 
consejeros. «Sobre todo es la austeridad en el INE, que será importante pues no vamos 
tener más derroche y nos vamos a ahorrar 3 mil millones, sobre todo es la modificación de 
partidas presupuestales y algún tema de procedimiental», dijo. 
 
SCOP no cumple con reporte completo de escuelas dañadas por sismo, niños siguen 
en las calles: diputada 
No obstante la reunión con los legisladores de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra 
Pública y Vivienda de la LXXV Legislatura, la Secretaría de Comunicaciones y Obra Pública 
(SCOP), no cumplió con la entrega detallada del reporte de escuelas dañadas. Así lo reportó 
la legisladora María Guadalupe Díaz Chagolla, aseguró no hay fecha de cuándo 
responderán las aseguradoras para la atención de las escuelas. La presidenta de la 
Comisión Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda informó que José Zavala Nolasco les 
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informó que son alrededor de 84 escuelas dañadas, pero existe daño estructural en 20 
escuelas de Coalcoman, 17 de Apatzingán, 16 de Coahuayana y 12 de Chinicuila. 
 
Diputada denunciará a Juan Carlos Barragán por violencia de género 
La diputada perredista Guadalupe Díaz Chagolla denunciará al legislador morenista, Juan 
Carlos Barragán Vélez por violencia de género, luego de recibir amenazas e insultos 
durante la reunión que sostuvieron con el secretario Obras Públicas, José Zavala Nolasco. 
En entrevista, Díaz Chagolla narró a los medios de comunicación que el diputado Barragán 
Vélez se molestó, porque ayer reporteros estuvieron presentes en la reunión de trabajo que 
se había pactado con el funcionario estatal de la Secretaría de Comunicaciones y Obras 
Públicas (SCOP) en la Casona del Congreso, cuando supuestamente se había acordado 
que el encuentro fuera privado.  
 
Boletines: 
 
Avala 75 Legislatura otras 40 Leyes de Ingresos Municipales 
 
En el Congreso trabajamos por la reunificación familiar de las y los migrantes 
michoacanos: Hernández Peña 
 
Urgente, estudio de impacto ambiental en obras del Lago de Camécuaro: Ernesto 
Núñez 
 
Ecocidio en el Lago de Camécuaro: Dip. Luz García 
 
Reginaldo Sandoval, ejemplo de humanismo en la 4T: Reyes Galindo  
 
El INE sí se toca, se acabaron los privilegios: JC Barragán 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Rechazaron la Reforma Electoral del pueblo, pero se olvidan que la gente ya 
despertó: Morena Michoacán 
El dirigente estatal morenista, Juan Pablo Celis Silva, lamentó que los opositores al cambio 
verdadero, no entiendan que la democracia se construye con los anhelos del pueblo, no 
con intereses de una élite clasista que cree que la gente no tiene derecho a opinar, ni a ser 
escuchada. “No quieren la voz del pueblo, rechazaron que la gente tenga más participación, 
pero el compromiso con el mandato ciudadano se hará, se mantendrán ahorros para el 
bienestar del pueblo, ésta lucha continúa hasta lograr una verdadera democracia 
participativa”, expresó Celis Silva.  
 
Plan B de AMLO abrió puerta a impunidad y opacidad electoral: PRD  
La dirigencia del PRD en Michoacán reprochó la aprobación de las reformas a leyes 
secundarias en materia electoral, consumada la madrugada de este miércoles por la 
mayoría de Morena, PT y PVEM, en la Cámara de Diputados. En rueda de prensa, el 
presidente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, pasó de la sonrisa al reproche, al 
festejar, primero, que no prosperó la reforma constitucional electoral, como pretendía el 
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presidente Andrés Manuel López Obrador, y recriminar, luego, que en venganza se impuso 
frast track una reforma a leyes secundarias.  
 
Morena legisla sobre las rodillas, improvisa Frankenstein electoral: Diputados 
Federales PAN 
Luego de que el gobierno federal sufrió la tercera derrota en el intento de modificar la 
Constitución mexicana, este martes, los diputados federales de Morena demostraron ser el 
bufón y lacayo del gobierno de López Obrador, tras copiar y mal pegar las leyes secundarias 
electorales enviadas por el ejecutivo, que ni siquiera fueron analizadas o leídas en su 
totalidad, señalaron los legisladores de Acción Nacional por Michoacán, luego de que fue 
desechado el dictamen de la Reforma Electoral enviada por el ejecutivo. Con el voto en 
contra de la alianza legislativa del PAN, PRI y PRD, Morena y sus aliados no lograron la 
mayoría calificada para aprobar el dictamen electoral, por lo que fue desechado ya que 
tenía la intención de atentar contra la democracia, vulnerar los derechos de los mexicanos, 
desaparecer el Instituto Nacional Electoral, así como el Tribunal Electoral y que el gobierno 
federal tomara el control total de las elecciones en México. 
 
“Que no se menosprecie el plan B de AMLO”, advierte PES 
El dirigente estatal de Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES), Eder López García, 
calificó como relevantes las iniciativas de reforma aprobadas por el Congreso de la Unión 
en materia electoral, puesto que dijo se votó a favor de la modificación de leyes que 
benefician el proyecto que encabeza el presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador. Aclaró, que pese a ser considerado como el “Plan B”, este contempla como 
principales cambios la forma de fiscalizar las actividades de los precandidatos de partidos 
políticos, al impedir que el Instituto Nacional Electoral (INE) impugne o “baje” a candidatos 
por violar las normas fiscales o no cumplir con lo establecido en su marco normativo, tal 
como ocurrió en las elecciones del 2021 con el partido oficial. 
 
Ilegal, vengativo, propartidos y regresivo, plan electoral de AMLO: MC 
El dirigente de Movimiento Ciudadano (MC) en Michoacán, Antonio Carreño Sosa, comentó 
que además de que violentó los procedimientos legislativos, Morena y sus aliados 
aprobaron reformas a leyes secundarias en materia electoral, con una perspectiva que 
empodera más a los partidos políticos en desmedro de la transparencia, la fiscalización y 
el sistema democrático. En entrevista con medios de comunicación, señaló que en la sesión 
llevada a cabo la madrugada de este miércoles en la Cámara de Diputados, hubo desaseo 
en el proceso legislativo para imponer un “capricho” del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, quien propuso un plan b “con v de venganza”, al no tener los votos suficientes 
para una reforma constitucional.   
 
Incluir a Carlos Herrera, en manos de dirigencia nacional: MC Michoacán  
La dirigencia de Movimiento Ciudadano (MC) en Michoacán dejó claro que la inclusión del 
excandidato del PRD a la gubernatura, Carlos Herrera Tello, al partido naranja, está en 
manos de la dirigencia nacional. En rueda de prensa, el dirigente estatal, Antonio Carreño 
informó que desde el comité nacional, que encabeza Dante Delgado, se le pidió 
“tranquilidad”, y, ante los iniciales asomos de rechazo por parte de las dirigencias 
michoacanas de MC hacia Herrera Tello, se le dijo que nada está definido.  
 
Protestan trabajadores en la alcaldía de Penjamillo 



 
 
 
 

                                                               8 de diciembre de 2022 
Con pancartas en la puerta principal en donde se puede leer protestas como “Exigimos 
nuestro sueldo tenemos familia”, “En penjamillo no se ha controlado el trabajo de lejos 
señora Tzitziqui Peña”,”Los penjamillensea exigimos respeto honorable” y “ Respeto a los 
trabajadores” la alcaldía del municipio se encuentra tomada. Además dentro de sus 
denuncias figura el nombre de Valentín Duarte y la familia Meza. Este primero desapareció 
el día 20 de septiembre del presente año, quien era el secretario de Obras Públicas de 
Penjamillo, el día de su desaparición se supo que dos regidoras del municipio fueron 
golpeadas por sujetos armados. 
 
Las juventudes deben estar en la toma de decisiones para construir el futuro 
que merecen: Toño Carreño 
En el marco de la presentación del Evento Anual de Jóvenes en Movimiento Michoacán, 
que se celebrará el próximo sábado 10 de diciembre en la ciudad de Pátzcuaro, Toño 
Carreño Sosa indicó que dicho evento es el último a cargo de la Delegada Estatal de 
Jóvenes, Andrea Orozco. El coordinador ciudadano mencionó que durante el periodo donde 
fungió Andrea Orozco como delegada juvenil del proyecto naranja en el estado, se ha 
podido construir una plataforma de jóvenes congruente, trabajando siempre por el bien de 
la juventud michoacana.  
 
Descalifica PRD nombramiento de Molina en SEE, no tiene experiencia 
Gabriela Molina Aguilar no tiene el perfil que se requiere para el tema educativo, observó el 
líder del PRD, Octavio Ocampo Córdova, sin embargo le da el beneficio de la duda a su 
llegada a la Secretaría de Educación en el Estado, al igual que lo hizo el PRI. El presidente 
del partido de la Revolución Democrática (PRD) habló al respecto del nombramiento de 
Molina Aguilar como nueva titular de la SEE, argumentando que si sale igual que Yarabí 
Ávila, por no tener experiencia “vamos a estar jodidos”. 
 
Morena ni siquiera sabe qué diablos aprobó: Alfonso sobre Plan B  
La aprobación del llamado Plan B de la propuesta de reforma electoral, impulsada por 
Andrés Manuel López Obrador, presidente de la República, por el Congreso de la Unión, 
fue una demostración de “cómo le gusta a Morena aprobar las cosas, sin leer las iniciativas, 
sin analizar las propuestas, sin cambiar ni una coma, en la madrugada”. Alfonso Martínez 
Alcázar, alcalde de Morelia, refirió que en estas condiciones será necesario revisar las 
características de lo que consideró un “madruguete” del partido político guinda y sus 
aliados. 
 
Seguiré levantando la voz sobre lo que no me parezca: Alfonso Martínez  
“Seguiré trabajando y, aunque incomode, levantando la voz sobre lo que no me parezca”, 
afirmó Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia. Luego que Juan Pablo Celis Silva, 
dirigente estatal de Morena, afirmara que la política “barata” de Martínez Alcázar se parece 
cada vez más a la desarrollada por “su amigo, el exgobernador Silvano Aureoles”, el edil 
capitalino mencionó que anteriormente destinó dos minutos a referirse a las acciones que 
desde la Federación se aplican y que, desde su óptica, no son convenientes para México, 
mientras que hoy serán “otros cinco minutos”. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
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Gobierno de Michoacán entregará 317 mdp en maquinaria para obras en 78 
municipios 
Con una inversión de 317 millones de pesos, 30% más de lo que pudo costar, 78 municipios 
serán beneficiados de forma gratuita con maquinaria pesada para la realización de obras, 
las cuales serán otorgadas por el Gobierno de Michoacán. El programa será posible a partir 
de ahorros generados en la actual administración estatal, por lo que se estará vigilando que 
las máquinas se utilicen adecuadamente por parte de los municipios, informó el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla. 
 
Aunque no era la reforma electoral “que el pueblo necesitaba”, sí salió ganando la 
4T: Ramírez Bedolla 
Con la reforma legal electoral que se dio a la legislación secundaria en la materia, aunque 
si bien no era la que quería el pueblo de México, salió ganando la cuarta transformación, “y 
la oposición se quedó bailando”, aseveró el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. 
Cuestionado sobre el resultado de esta reforma que se dio la noche del martes en la 
Cámara de Diputados, donde primero fue rechazada la reforma constitucional planteada 
por el presidente Andrés Manuel López Obrador, que requería una mayoría calificada, sí se 
avaló la reforma legal a la legislación secundaria, la cual sólo requería una mayoría simple, 
aseveró que “lo que rechazó la oposición fue la disminución de diputados plurinominales, 
tanto locales como federales, así como la austeridad en órganos electorales”, y defendieron 
los privilegios que persisten en el Instituto Nacional Electoral (INE). 
 
Recursos de Fortapaz para atender alerta de género, anuncia Bedolla  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla ordenó revisar los recursos del Fortapaz para que 
de ahí se abra una bolsa que apoye a los 14 municipios donde está declarada la alerta de 
género y puedan emprender más acciones contra la violencia hacia las mujeres. Durante 
una reunión con los alcaldes que presentan la declaratoria, el mandatario apuntó que en 
una revisión, se vio que entre 2016 y 2021 ninguno de los ayuntamientos cumplió con los 
cuatro indicadores de prevención que marca dicha alerta.  
 
Sin complicaciones, relación con Staspe: Julio Cesar Medina  
A través de las mesas de diálogo, el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder 
Ejecutivo (Staspe), y la Dirección del Parque Zoológico Benito Juárez limaron asperezas y 
llegaron acuerdos en favor de los usuarios y los trabajadores. Todo apunta a que el paro 
suscitado días atrás fue por una falta de comunicación y mala interpretación, por lo que se 
instalaron mesas de diálogo y ahora la relación entre ambas partes se encuentra sana. Julio 
Cesar Medina, director del parque zoológico, comentó en entrevista que la relación obrero 
patronal se encuentra sin complicaciones.   
 
Hugo Gama, nuevo presidente del TJAM 
El Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM) tiene nuevo presidente. 
Se trata del magistrado Hugo Gama Coria, quien habrá de relevar al magistrado Jesús 
Sierra Arias. Gama Coria fue propuesto por unanimidad de los magistrados, quienes lo 
votaron este miércoles en sesión del pleno. De acuerdo con el procedimiento, será el 4 de 
enero de 2023 cuando rinda protesta y entre en funciones de presidente del Tribunal de 
Justicia Administrativa de Michoacán, cargo que ocupará durante dos años. 
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INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Tiene DIF Morelia avance del 91% en meta de recolección de cobijas  
Un avance por alrededor del 91 por ciento presenta el Sistema para el Desarrollo Integral 
de la Familia (DIF) en Morelia en su meta de recolección de cobijas destinadas a población 
vulnerable a las bajas temperaturas, aseveró Agustín Páramo Paredes, titular de la 
instancia. Señaló que, entre las donaciones de dependencias e instancias públicas, 
organizaciones de la sociedad civil, instituciones educativas, población en general y la 
inscripción a la carrera atlética infantil, prevista para el próximo 11 de diciembre, se cuenta 
con 10 mil cobijas. La meta para este año es reunir 11 mil cobijas, por lo que Páramo 
Pareder señaló que se prevé que la admibistracion local pueda dar cumplimiento al objetivo.  
 
Este 10 de diciembre, Caminata por la Paz y los Derechos Humanos en Morelia 
El Gobierno de Michoacán, invita a la población en general a participar en la Caminata por 
la Paz y los Derechos Humanos, a desarrollarse el día 10 de diciembre del presente año en 
la capital del estado. Como ha sido una constante en la presente administración estatal, 
encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, las acciones de gobierno se 
realizan con un alto el sentido humanista, es por ello que en el marco del Día Internacional 
de los Derechos Humanos, a través de la Secretaría de Gobierno, se organizó este evento 
en el que se pretende visibilizar los valores de solidaridad y humanismo a manera de 
convivencia familiar. 
 
Alfonso Martínez niega que Morelia sea peligrosa para mujeres 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcazar, negó que Morelia sea la 
tercera ciudad más peligrosa para las mujeres, tal y como lo afirmó la comisionada nacional 
para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres, Fabiola Alanís Samano. Afirmó 
que a nivel nacional y en comparación con otras ciudades y capitales de estado, Morelia 
está en el lugar 40 por feminicidios, al considerar los datos "de manera proporcional". 
Además, aseguró que la actual administración municipal han emitido 25 órdenes de 
protección para mujeres en situación de violencia, mientras que la Policía municipal ha dado 
atención a cerca de dos mil 500 llamadas por violencia doméstica. 
 
En Morelia se han emitido más de 25 órdenes de protección a mujeres violentadas: 
Alcalde 
En Morelia se han emitido más de 25 órdenes de protección a mujeres violentadas, indicó 
el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, después de asistir a la reunión que 
sostuvieron con el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, los 14 alcaldes y 
representantes de los municipios con Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres. En 
entrevista con medios de comunicación, el alcalde compartió que en los refugios de Morelia 
atienden alrededor de 19 mujeres, acompañadas de sus hijos, de otros municipios del 
interior de Michoacán, por temas de violencia de género. 
 
Cerrará Morelia con cifras récord en turismo y ocupación hotelera 
La secretaria de Turismo Municipal, Thela Aquique Arrieta, se dijo estar contenta y 
satisfecha ya que Morelia cerrará este 2022 con grandes cifras en el sector turismo. Dijo 
que este año hubo una transformación y renovación en el comportamiento turístico. 
“Tuvimos un promedio de ocupación hotelera por encima del 60 por ciento en todo el año, 
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lo que es muy bueno, son datos que nos dieron de manera clara que estuvimos cruzando 
todos los meses con la Asociación de Hoteles tanto la local como la estatal”. 
 
Se analizarán rutas y horarios de recolectores de basura: Yankel Benítez 
Trabajadores de limpia y recolección de basura adscritos a la administración municipal no 
serán retirados de las rutas correspondientes al servicio público, aseveró Yankel Alfredo 
Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento. Luego de que el personal de la empresa 
EcoLimpia, una de las 10 concesionarias del servicio de recolección de residuos sólidos en 
Morelia, se manifestara para reclamar la invasión de sus rutas y horarios por parte de 
empleados municipales de la Dirección de Residuos Sólidos, Benítez Silva mencionó que 
la resolución al conflicto deberá pasar por el entendimiento de las partes y el respeto de 
espacios y horarios asignados a cada instancia.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Invita SSM a vacunarse contra el VPH  
Todas las niñas de 13 a 14 años cumplidos, podrán aplicarse la vacuna contra el Virus del 
Papiloma Humano (VPH), en su centro de salud más cercano, del 7 al 16 de diciembre. 
Señala un comunicado de prensa que, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) ya 
distribuyó el biológico a todos sus centros de salud, para que las adolescentes puedan 
acudir a vacunarse y prevenir el VPH. El único requisito es tener entre 13 y 14 años 
cumplidos, acudir con el CURP impreso y solicitar la vacuna, la cual es altamente segura, 
pues su eficiencia es revisada periódicamente desde que se autorizó su comercialización 
en 2006 y su aplicación en Michoacán en 2010; además que reduce el riesgo de contraer 
cáncer cérvico uterino.  
 
Michoacán reportó 23 nuevos contagios y ninguna defunción por COVID-19 
La Secretaría de Salud en Michoacán, no reportó ninguna defunción este miércoles, a 
causa del COVID-19, por lo que desde el inicio de esta enfermedad, se han reportado un 
total de 8 mil 713 muertes en la entidad. Asimismo, el reporte técnico de salud, registró un 
total de 209 mil 756 contagios confirmados en el estado por la enfermedad. Este día, se 
detectaron 23 casos nuevos en el municipio de Morelia con 18, Uruapan con 2, Foráneo, 
Zamora y Huetamo con un contagio. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Conalep Michoacán aprueba certificación ISO 
 El Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado de Michoacán (Conalep) cumplió 
con los estándares de referencia que permite conocer el desempeño de la institución y 
ahora forma parte de los cinco colegios estatales del Conalep que se incorporan a la norma 
ISO 21001-2018. Osvaldo Ruiz Ramírez, director general del Conalep Michoacán, explicó 
que la norma es el primer estándar internacional que especifica los requisitos de un sistema 
de gestión para organizaciones educativas con el propósito de optimizar su servicio para 
superar las expectativas de alumnos, académicos, personal y otros beneficiarios. 
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Inicia entrega de mobiliario en escuelas de Michoacán 
Para completar y renovar el mobiliario en las escuelas de educación de Michoacán, la 
Secretaría de Educación en el Estado (SEE) informó que inició la entrega de butacas en los 
planteles de preescolar, primaria y secundaria de las distintas regiones de la entidad. El 
equipo, que consiste en un total de 31 mil 294 butacas, forma parte de la inversión de 178 
millones de pesos destinada para la compra de útiles, material didáctico, muebles así como 
material de mejor y limpieza para los centros educativos, según información de un 
comunicado de la paraestatal. 
 
Michoacán: inicia horario escolar de invierno en escuelas, pero con excepciones 
A partir de este miércoles, el ingreso a algunas escuelas de educación básica en su turno 
matutino será media hora después del horario habitual, informó la Secretaría de Educación 
en el Estado (SEE). Por medio de una circular a las instituciones, se informó que la medida 
se debe a las bajas temperaturas que comenzaron a sentirse en los últimos días y con la 
intención de disminuir y prevenir las enfermedades respiratorias sobre todo en 
los estudiantes de los niveles de preescolar, primaria y secundaria. 
 
Entregan proyecto para mejorar operatividad de albergues escolares rurales y casas 
escuela 
En representación del maestro Héctor Astudillo García, presidente de la Comisión Ejecutiva 
de la sección 18 del SNTE, integrantes de este cuadro magisterial hicieron entrega del 
proyecto para generar marco legal, reglas de operación y estabilidad laboral en los 
albergues escolares rurales y casas escuela del estado de Michoacán. Lo anterior ante el 
director General de Unidades Regionales de la Secretaría de Educación en el Estado 
(SEE), Martín López Ortiz, cuyo documento emanado del SNTE, representa un precedente 
histórico en la educación de la entidad, toda vez que, a más de 40 años de existencia de 
citados espacios escolares. 
 
Siguiente quincena asegurada, pero en vilo prestaciones de diciembre de la UMSNH: 
adelanta rector 
El rector Raúl Cárdenas Navarro señala que buscar acelerar el convenio entre la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) y la federación para tener 
suficiencia presupuestal para el pago de nómina de esta institución. A unas semanas de 
que Cárdenas Navarro deje el cargo, aún no se logra concretar este acuerdo con el gobierno 
federal; sin embargo, el rector aclaró que la siguiente quincena está asegurada, no así las 
prestaciones de diciembre: “La siguiente quincena ya está asegurada, sin embargo, sí 
necesitamos ya acelerar el convenio de manera que podamos contar con el recurso para 
quincenas y prestaciones de diciembre”, señaló. 
 
Suma UMSNH 36 programas académicos acreditados 
Tres programas académicos que ofrece la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH) recibieron la acreditación de calidad y excelencia. Se trata Ingeniería 
Ambiental, Ingeniería en Innovación Tecnológica de Materiales e Ingeniería en Energía y 
Sustentabilidad. La máxima casa de estudios cumplió los requisitos más exigentes 
establecidos por organismos valuadores para esta acreditación, la cual fue recibida por el 
rector Raúl Cárdenas Navarro de manos del vocal ejecutivo del Comité de Ingeniería y 
Tecnología de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior 
AC, Héctor Fernando Sánchez Posadas, se informó mediante un comunicado. 
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Siempre sí se pagará retroactivo de aumento salarial a trabajadores del 
Telebachillerato 
Tarde, pero seguro. En seguimiento al pago retroactivo del aumento salarial y a las 
prestaciones que se avaló para el presente año, la Dirección General del Telebachillerato y 
el Sindicato Único de Trabajadores del Telebachillerato Michoacán (Suttebam) firmaron el 
convenio de revisión salarial 2022, a menos 25 días de que acabe el año. Recordar que, en 
días pasados, la directora general del Telebachillerato, Cristina Portillo Ayala, anunció que, 
gracias a las acciones implementadas para el saneamiento de las finanzas del subsistema 
educativo, se podrá pagar el retroactivo del incremento del 3.1 y 1.5 por ciento al salario y 
prestaciones, respectivamente, en beneficio de 792 trabajadores que laboran para este 
subsistema educativo en los diversos planteles repartidos en prácticamente todas las 
regiones del estado. 
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Secuestran a director de seguridad de Ocampo 
José Luis García Pompa, director de Seguridad Pública de Ocampo, al oriente 
de Michoacán, fue secuestrado por un grupo armado. Los sujetos ingresaron al domicilio 
del funcionario municipal, ubicado en la comunidad de San Cristóbal, y lo obligaron a subir 
a un vehículo, según el informe homologado. En su huida, el vehículo donde llevaban al 
director de seguridad municipal fue interceptado por otro automóvil, lo cual inició un 
enfrentamiento armado. Sin embargo, el primer auto logró escapar con García Pompa a 
bordo. 
 
Guardia Civil Estatal tomará control de seguridad en Ocampo 
La Guardia Civil Estatal tomará control de la seguridad en el municipio de Ocampo, esto, 
luego del secuestro del director de Seguridad Pública de ese Ayuntamiento, José Luis 
García Pompa. En rueda de prensa, el gobernador del estado, Alfredo Ramírez afirmó que 
la Fiscalía General del Estado (FGE) es la encargada de realizar las investigaciones para 
dar con su paradero. Recordó que desde hace meses se ofreció al Gobierno Municipal que 
fuera la Guardia Civil quien se hiciera cargo de los temas de seguridad en la demarcación, 
sin embargo, esto fue rechazado. 
 
Aún no se pueden revelar detalles de investigación del caso Ocampo: FGE 
Sobre el tema de la desaparición del director de Seguridad Pública del municipio de 
Ocampo, la Fiscalía General del Estado (FGE) confirmó que ya se investiga la situación. El 
titular de esta dependencia estatal, Adrián López Solís, mencionó que desde el momento 
en que se denunció la desaparición del funcionario se procedió con el protocolo de 
investigación. “La investigación se inició a partir de la noticia del hecho, se realizan 
operativos, se procesa la escena, en un primer momento donde hay una persona privada 
de la vida, y en el transcurso de ese trabajo de procesamiento de la escena se tiene la 
noticia de la desaparición del director de Seguridad Pública de Ocampo (José Luis García 
Pompa). 
 
Michoacán contabiliza 102 mercados de explotación sexual vía digital 
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De enero del 2021 a enero del 2022 en Michoacán se tenían contabilizados alrededor 
de 102 mercados de explotación sexual en el área digital, siendo redes sociales como 
Facebook, Instagram y Twitter donde mayormente se presentan, indicó la activista e 
impulsora de la Ley Olimpia, Olimpia Coral Melo. Indicó que el 80 por ciento de estos 
mercados están enfocados en mujeres, mientras que el resto corresponde a hombres, por 
lo que indicó que el patriarcado continúa arraigado en este tipo de prácticas. 
 
Michoacán es el segundo lugar nacional en homicidios de niñas 
Michoacán ocupa este año el segundo lugar nacional en incidencia de feminicidio y 
homicidio doloso de niñas y adolescentes, alertó la Comisión Nacional para Prevenir y 
Erradicar la Violencia contra las Mujeres (Conavim). Durante su intervención en el 
encuentro entre el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla y presidentes 
municipales de localidades con Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres (AVGM), 
la directora del área de Coordinación del Grupo Interinstitucional (GIM), de la Conavim, 
Dora Ramírez Carmona, expuso que en el estado el mayor riesgo de experimentar las 
formas más extremas de violencia contra las mujeres es para las niñas y las jóvenes, más 
que para las mujeres adultas. 
 
Siguen sin localizar, 51.7% de los michoacanos reportados desaparecidos en 2022 
Entre enero y noviembre del 2022, la Fiscalía estatal recibió un total de 2 mil 258 reportes 
de personas desaparecidas; de las cuales 1 mil 582 son hombres y 674 son mujeres, 
informó el titular de dicho organismo, Adrián López Solís. Sin embargo, la búsqueda 
continúa en el 51.7% de las personas reportadas, es decir 1 mil 167 michoacanos siguen 
con un paradero desconocido, en la que destacan los hombres extraviados con una cifra 
de 973 a comparación de 193 mujeres desaparecidas en la entidad. 
 
Feminicidio, secuestro y extorsión al alza en este 2022  
Entre enero y noviembre del 2022, en los 113 municipios del estado, los delitos de 
feminicidio, secuestro, extorsión ,violencia familiar, secuestro y extorsión al alza en este 
2022 aumentaron en comparación del 2021, según los datos de la Fiscalía General del 
Estado. Por otro lado, el homicidio doloso, el homicidio en mujeres, el robo de vehículo, 
robo a casa habitación, robo a comercio y a transeúnte disminuyeron en el mismo lapso. 
 
#Michoacán Se Reactivará Investigación De Muerte Del Activista Homero Gómez: 
FGE 
Las investigaciones de la muerte del defensor de la mariposa monarca, Homero Gómez 
González, determinan la presencia de una lesión en la cabeza, lo que es un indicador de 
una intencionalidad, señaló el Fiscal General del Estado de Michoacán (FGE), Adrián López 
Solís. El funcionario puntualizó que pese a tener estos elementos no se ha podido 
establecer la mecánica del golpe, por lo que aseguró no es un tema al que se le haya 
dado carpetazo. “La carpeta sigue abierta, el compromiso es reactivarla”, anunció durante 
la conferencia de prensa realizada la mañana de este miércoles en la ciudad de Morelia. 
 


